



PATRONAGE SAINT-LOUIS
PARTENAIRE APPRENTIS D'AUTEUIL

www.lesperancepsl.org
contact@lesperancepsl.org

Au Cœur de l'Espérance



N° 1
Mars 2014

A la Rencontre des Donateurs et Amis de l'Espérance – Patronage Saint-Louis

édito

Tout commence par une Rencontre

La rencontre est un des lieux sacrés de notre existence. Notre ambition avec *Au Cœur de l'Espérance* est d'aller à la rencontre de nos donateurs et amis, et de révéler au travers de quelques exemples ou témoignages leur rôle fondateur dans notre mission. Nous formons de fait une communauté d'hommes et de femmes souvent invisible mais bien réelle. Loin d'être les sponsors distants d'une œuvre de charité, nos donateurs et amis en sont les acteurs, par leur générosité certes, mais aussi et surtout par leur prière ou par leur engagement quotidien au service de nos valeurs.

Ce bulletin – au rythme de trois par an – est donc d'abord le vôtre. Ouverte à toutes les sensibilités, sans distinction de croyance, l'Espérance - Patronage Saint-Louis est une œuvre portée par l'Eglise. Celle-ci, pour reprendre les mots du Pape François, « n'est pas une organisation d'assistance, une entreprise, une ONG mais une communauté de personnes animées par l'action de l'Esprit Saint, qui ont vécu et vivent l'étonnement de la rencontre avec Jésus Christ et désirent partager cette expérience de joie profonde, partager le message de salut que le Seigneur nous a apporté. » Pour le N°1 de notre publication, il nous fallait bien redire avec respect mais conviction ce fondement de notre espérance.

Matthieu BERGOT, Directeur Général

Le projet « EDEN » : les plantes pour construire une Espérance nouvelle

Fin janvier 2014, le projet « EDEN » sort de terre à l'Espérance-Patronage Saint-Louis !
L'objectif : permettre à des jeunes collégiens en situation de décrochage scolaire de réintégrer un cursus, grâce à un projet autour des plantes médicinales.

L'idée, à la fois créative et utile, a la particularité d'associer deux entités de l'Espérance : le Collège et l'Atelier Chantier d'Insertion (ACI), dont l'objet est l'aménagement des berges de la Rivière Monsieur sur notre site. Ainsi, en plus d'une formation scolaire adaptée en mathématiques, français et SVT, trois à cinq collégiens profitent du savoir-faire, de la technicité et de l'expérience des participants et des intervenants du Chantier. Ces collégiens, aidés par les bénéficiaires de l'ACI, travaillent à la réalisation d'un jardin créole et d'une plantothèque.

Deux intervenants majeurs viennent en soutien du projet « EDEN ». Tout d'abord, Monsieur GALLET, architecte paysager, qui apporte son expertise technique et théorique sur la mise en œuvre du jardin créole. Mais aussi, Monsieur NOSSIN, ethno-pharmacologue et formateur en pharmacopée locale, qui coordonne le projet sur le plan scientifique et met à disposition ses compétences en matière de plantes médicinales.

L'enjeu est de taille, puisque collégiens et bénéficiaires de l'ACI auront la charge pendant les Portes ouvertes du 29 mai 2014, d'animer un atelier mettant en exergue



l'intérêt et la diversité d'une plantothèque. Durant cette démonstration, ils expliqueront comment utiliser les plantes en termes de soins et ce, sous différentes formes (cataplasmes, tisanes, infusions...). Un échange avec le public est aussi prévu en fin de démonstration.

Au-delà de l'aspect scolaire et technique, ce projet est une opportunité de créer une synergie entre les différentes entités de l'Espérance, de s'intéresser à des secteurs d'avenir (économie solidaire, protection environnementale,...), mais aussi de permettre aux jeunes de s'approprier leur lieu de vie tout en découvrant de nouvelles perspectives professionnelles. « Une façon de construire une Espérance nouvelle, d'où le nom Eden ! », se réjouit Monsieur HONORÉ, porteur du projet. ■

C. M.

Témoignage

Kevin, 20 ans, Prix de l'Excellence, Fête de la réussite 2013



Placé à l'âge de 17 ans à la MECS* de l'Espérance, Kevin est l'exemple qui anime au quotidien notre action auprès des jeunes en difficulté. Récompensé par un prix de l'Excellence lors de notre fête de la réussite (voir au verso), il témoigne de sa volonté d'avancer.

J'ai eu une enfance difficile et j'ai été élevé par mes grands-parents. A l'adolescence, je passais plus de temps dans la rue que sur les bancs du lycée et ai fait quelques « bêtises ». Mes grands-parents ont alors décidé de me confier à l'Espérance. Au début, ça a été

difficile, je ne voulais pas être là. Puis, j'ai pris conscience que je devais choisir mon chemin, par pour les autres mais pour moi-même. Saisir ma chance, ne pas « rester dans la bêtise ». J'avais besoin de changer, de montrer de quoi j'étais capable. Mon but, c'était de tracer ma route: fonder une famille, avoir de quoi se payer des choses honnêtement. Le problème aujourd'hui, c'est que tout le monde veut tout, tout de suite, mais personne ne veut travailler pour ça. Pour moi, la réussite, c'est un changement, une fierté, devenir une personne meilleure et gagner son autonomie. Malgré les jugements, en restant soi-même.

J'aimerais que tous les jeunes de l'Espérance profitent de cette opportunité qui leur est donnée de changer. Ne baissez pas les bras ! ”

Aujourd'hui, Kevin bénéficie d'un accompagnement Jeune Majeur à l'Espérance et suit une formation en alternance grâce à une entreprise qui lui a donné sa chance. Les liens avec ses grands-parents sont restaurés. Il a son propre logement à proximité du Foyer et vient régulièrement parler à nos jeunes et partager avec eux cet espoir, cette volonté de réussir.

Propos recueillis par MH.H. ■

* Maison d'Enfants à Caractère Social

Retour en images : Fête de la réussite

Le 20 décembre 2013 a eu lieu notre « Fête de la réussite », lors de laquelle nous avons récompensé 25 de nos jeunes, les plus méritants. En leur remettant un certificat de réussite et des cadeaux, nous avons souhaité valoriser leurs efforts et leur (re)donner confiance en eux. Entourés des équipes pédagogiques et éducatives, de leurs familles et quelques partenaires, ce fut un moment riche en émotions pour tous ! ■



Pierre Meyniac, ancien directeur du Lycée professionnel, récompense un jeune de l'Internat Educatif et Scolaire



Samuel, entouré de sa référente et de sa mère, reçoit son diplôme de réussite catégorie « scolaire et éducatif »



Récompensé sur le plan éducatif, Danys tout souriant avec son éducateur et sa mère



Des encouragements pour Edwing ! Mention spéciale à Odile Audinay, chef de service à la MECS et organisatrice de cette cérémonie (à gauche) !



Remise du Prix de l'Excellence pour Wilkens, pour son comportement et sa scolarité exemplaire ! Ici avec M. Paufichet, directeur scolaire



Pour ses efforts sur le plan scolaire et dans son comportement, Gaétan reçoit un prix des mains de sa référente



Récompense pour ce jeune de l'Internat Relais par la coordinatrice et l'éducateur PJJ du dispositif.



Grégory pose fièrement avec son certificat

14 élèves de l'Espérance à la découverte de Castries



Le 20 mai prochain, 14 élèves de 6^{ème}, 3^{ème}, et Terminale Bac Pro MEI, scolarisés au Collège et au Lycée professionnel de l'Espérance, passeront une journée en immersion à Sainte-Lucie.

Initié et encadré par deux professeurs, un éducateur et une bénévole bilingue, le projet culturel et linguistique « Our trip to St. Lucia » donnera l'opportunité à ces jeunes de partager le quotidien des élèves d'une classe de Collège à Castries.

L'objectif est non seulement de leur permettre de pratiquer une autre langue, mais aussi de découvrir une autre culture et un autre mode de scolarité.

Après un trajet en bateau, nos collégiens et lycéens seront accueillis au collège « Castries Comprehensive School ». Ils visiteront les locaux et intégreront une classe par groupe de deux.

Un déjeuner, la découverte de la ville de Castries et de ses jardins, ainsi qu'un peu de shopping viendront compléter cette journée. Une escapade enrichissante et inoubliable en perspective ! Gageons que cette expérience fera naître, chez ces élèves, le goût du voyage. Ne dit-on pas que les voyages forment la jeunesse ?!

Pour financer ce projet, les jeunes s'investissent particulièrement : vente de goûters aux récréations, offre de nettoyage de voitures pour le personnel de l'Espérance... l'organisation d'une tombola est également en cours. Et si vous souhaitez soutenir leur démarche et les aider à concrétiser leur projet, vous pouvez y contribuer par un don ou un coup de pouce (contact@lesperancepsl.org) ! ■

C. M.

Collecte de dons

L'Espérance - Patronage Saint-Louis organise une grande braderie à l'occasion de sa journée « Portes Ouvertes », le 29 mai 2014.

Pour nous soutenir, vous pouvez déposer vos dons en nature :

**Le mercredi, le jeudi et le vendredi
de 13h à 16h**

(vacances scolaires comprises, sauf jours fériés)
du mercredi 19 février au mercredi 21 mai 2014.

Nous acceptons : vêtements, jouets, linge de maison, petit électroménager, petit mobilier, CD, DVD, etc. Nous ne prenons pas les livres.

Nous vous prions de nous donner des articles EN BON ETAT : habits propres (ni tachés, ni délavés, ni décousus), jeux complets, vaisselle non ébréchée, appareils électriques en état de marche, CD et DVD non rayés,...

Nous vous remercions vivement pour votre contribution et votre générosité !

**VENEZ NOMBREUX A NOS «PORTES OUVERTES»
LE JEUDI 29 MAI !**

AU CŒUR DE L'ESPERANCE - Lettre d'information de l'Espérance - Patronage Saint-Louis, association loi 1901.

Partenaire Apprentis d'Auteuil - Siège : Rue Adophe Trillard - Châteaubœuf 97200 Fort-de-France - Tél : 05 96 75 01 93 - www.lesperancepsl.org - f /esperancepatronagesaintlouis

Directeur de publication : Matthieu Bergot

Rédaction : Marie-Hélène Hayot & Célia Martinon

Création et impression : Caraïb Ediprint, Bois Quarré, 97232 Le Lamentin

Crédits photos: PSL / A. Cherubin / Aramil Liadon

Tirage : 2000 exemplaires environ - ISSN en cours